

## Shake Hands 常滑国際交流協会



第121号 2018年8月20日発行

〒479-0837 常滑市新開町 5-58 電話・FAX：0569-34-4797

E-メール：[tia@japan-net.ne.jp](mailto:tia@japan-net.ne.jp) ホームページ：<http://www.japan-net.ne.jp/~tia/>



### 2018年度 第2期 接客英会話講習のお知らせ

常滑国際交流協会では、海外からのお客様との有意義な国際交流の出来る人材育成を目指して「接客英会話講習」を行っています。下記により2018年度第2期の「接客英会話講習」参加者募集します。

#### 記

第2期日程：毎回水曜日、(全12回)

9月26日、10月3日、10月10日、10月17日、10月24日、10月31日  
11月7日、11月14日、11月21日、11月28日、12月5日、12月12日

時 間：午前10時～12時

場 所：とこなめ陶の森・資料館2階 講座室

講 師：Jason Ford さん・他 (H.E.Art 英会話)

募集人員：30名 (定員になり次第締め切ります。)

参加費：12,000円 (常滑国際交流協会の会員は10,000円)

第2期から受講の方はテキスト代：テキスト代2,160円

\*常滑国際交流協会の個人会員の年会費は2,000円です。

\*まだご入会いただいていない方はぜひこの機会にご入会下さいますようお願い申し上げます。

申込み：常滑国際交流協会へ氏名・住所・電話番号・メールアドレスをご連絡下さい。

〒479-0837 常滑市新開町 5-58 常滑商工会議所内 **常滑国際交流協会**

電話・FAX 0569-34-4797 メールアドレス [tia@japan-net.ne.jp](mailto:tia@japan-net.ne.jp)

## ボランティア・ガイド日誌

### フランスの陶芸家パトリア・カソーネさんが散歩道休憩所で作品展

フランスの Patricia Cassone さんが2年ぶりに友人と一緒に訪れて5月3日から6日まで常滑で作品展を行いました。Patricia Cassone さんは IWCAT2003「とこなめ国際やきものホームステイ」に参加し、その後も数回常滑で作品展を行っています。

今回の作品展の会場は改修工事が行われ昨年オープンしたやきもの散歩道の土管坂休憩所。作品は穴窯で焼成した磁器、志野焼風の器、植物をモチーフにしたオブジェなどでした。土管坂休憩所では今回が初めて作品展が行われ、ゴールデンウィークで観光客も多く賑わいました。



### 80名の大人数をガイド

7月13日(金)当協会のボランティアガイド始めて以来の大人数80名の海外からのお客様をボランティアガイド8名で案内しました。アジア各国からのお客様で常滑では他の行事に参加し、昼食が一同に摂れないため2グループに別れてやきもの散歩道を見学と昼食をすることでした。

1グループの見学時間は1時間15分しか無いのと猛暑のためやきもの散歩道の散策を断念し、常滑陶磁器会館での買い物と猫通りで猫の陶彫を見るだけとなりました。猫の陶彫は非常に好評でしたし、陶磁器会館での買い物はレジと包装が予定時間までに終わらない程でした。





## オーストラリア受入事業を終えて 西浦北小学校国際交流実行委員会 委員長 小西 三宝

西浦北小学校では、6月16日から7月3日まで、オーストラリアのマウントウェイバリー小学校の派遣団（児童7名、リーダー2名）の受入を行いました。リーダー2名は包容力のある優しい女性の方達です。派遣児童は、オーストラリアだけでなく、インド、スリランカ、日本、中国、ギリシャなどに由来する家庭の子どもたちで、国際色豊かな派遣団でした。カルチャーショーではそれぞれの国の衣装を着て、歌や踊りを披露してくれました。

リーダーが最初の頃にこう言われました。「オーストラリアと日本は習慣、食べ物、学校の授業、全てが違う。でも、この違いに驚き、そして受入れられたら、今後の人生においてこれ以上に素晴らしい経験はないと思います。」リーダーは身をもってその言葉を表してくれました。どんなにハードスケジュールでも笑顔を決やさず、礼儀正しく、興味をもって何事にもトライしてくれました。その姿勢は派遣生にも伝わり、常にリーダーの先生の言う事をよく聞き、あらゆる体験を意欲的にこなしてくれました。ホームシックの児童は1人もいませんでした。



学校では先生方が「昔の遊び」「日本のお祭り体験」「常滑市を知ってもらおう」「名刺作り」「書写」「どろけい・大縄・ドッチボール」など、日本的な体験を授業に組み込んで下さり、授業を通してさらに、日本を感じる事が出来たと思います。クラスレッスンや、三和小、南陵中へのショートステイ、市長表敬の前は直前までリハーサルをして、常にベストな状態を見せようとする姿にも感心しました。

委員会でもイベントをいくつか企画しました。パーティー、西北児童と遊ぼう会、まるさい着付け体験、INAXライブミュージアム見学、レゴランド等です。学校とはまた違った派遣団や、ホストファミリーのリラックスした表情や笑顔、それぞれの性格の違いを把握出来たりして、楽しい思い出を沢山作ることができました。

常滑駅でのお別れは、派遣団がそれぞれのホストファミリーの一員のような様子でした。今回、受入れがはじめての家庭が多かったのですが、皆で情報を共有し合い、常にお互いをいたわりあってくれました。その他の委員もサポートに心を砕き、委員会で一つになってこの受入れを終える事ができました。最初にリーダーの先生が言われた「日本とオーストラリアの違い」子ども達は難なく受入れてくれたように思います。子ども達の柔軟性には驚かされるばかりで、この経験を糧にした将来が楽しみです。今後も国際交流の活動が続くことを願います。そして、この事業に関わって下さった全ての方に感謝とお礼を申し上げます。



### 平成30年度 TSIE 海外派遣事業 結団式

7月7日（土）とこなめ市民交流センターにて結団式を開催致しました。今年度の派遣校は、大野小学校（マレーシア・セクション7小学校）鬼崎北小学校（メキシコ・トーマスアルバエジソン校）三和小学校（オーストラリア・マウントウェイバリー小学校）常滑東小学校（タイ・プラサーンミット校）です。

派遣先の言語で自己紹介をし、日本を紹介するカルチャーショーを披露しました。日本の文化を伝え、そして派遣先の国の文化をたくさん学んで、待っているお友達にも教えてほしいです。

TSIE 事務局

日本はすでに世界第4位の移民国

常滑に何カ国・何人の外国人が市民として在住しているかご存知ですか。常滑市の「広報とこなめ」には毎月常滑市の人口と世帯数が出ています。常滑市のホームページには詳しい統計も掲載されています。2018年6月末現在常滑市の人口は59,007人で外国人は36カ国1209人、比率は1.6%です。

常滑市内ではりんくうビーチやコストコ、イオンモールで外国人が多いと感じますが、下記の表(2017年7月1日現在)で見ると県内ではまだ多い方ではありません。

愛知県内の外国人比率の多い自治体  
2017年7月1日現在

	市名	外国人比率	外国人住民数	総人口
1	高浜市	6.88	3,260	47,412
2	知立市	6.73	4,783	71,071
3	碧南市	5.86	4,218	71,952
4	小牧市	5.82	8,672	149,105
5	飛島村	5.66	251	4,431
6	岩倉市	5.13	2,461	47,999
7	西尾市	4.88	8,268	169,253
8	豊橋市	4.21	15,725	373,806
9	豊明市	4.04	2,798	69,317
10	名古屋市	3.36	77,668	2,312,120

知多地域

半田市	2.92	3,421	117,230
大府市	2.67	2,429	91,116
知多市	2.49	2,107	84,497
常滑市	1.95	1,120	57,399
東海市	1.46	1,650	113,055

しかし、経済協力開発機構(OECD)加盟35カ国の最新(2015年)の外国人移住者統計で、日本への流入者は前年比約5万5千人増の約39万人となり世界で4番目の移民大国になっています。

- (1)ドイツ 約2,016千人 (2)米国 約1,051千人
- (3)英国 約479千人 (4)日本 約391千人

OECDは「移民」とは「国内に1年以上滞在する外国人」と定義しています。

常滑に在住している外国人は「移民」なのです。すでにこれだけ受入れて来たのに、政府は7月に来年度からの外国人労働者の受入拡大を決定しました。2025年までに外国人労働者を50万人増やそうとも言っています。

これはもう積極的移民政策だと思いますが、「移民ではない」「移民政策はとらない」と強調しています。

こうした政権の考え方には外国人労働者が単なる「労働力」で、「人間」として受入れて支援する政策が徹底的に欠けていると思われます。

アメリカとドイツは外国人労働者を受入れて経済成長したと言われています。しかし両国とも移民(難民も)の制限を始めています。

移民国家のオーストラリアもニュージーランドも移民制限をしています。世界各国が移民のドアを開け始めているのです。

最近の海外のいろいろな報道からは、モノ・ヒト・カネが国境を越えて自由に移動すると言うグローバリズムから脱却しようとする国が目立ちます。

日本には、周回遅れのグローバリズム～移民政策ではない未来計画が必要だと思えます。

常滑市の外国人登録者 国別人口  
2018年7月末日現在

国名	男	女	合計
ブラジル	184	156	340
中国	137	156	293
ベトナム	106	77	183
韓国	48	57	105
フィリピン	31	65	96
ペルー	13	13	26
台湾	4	20	24
インドネシア	14	8	22
コロンビア	5	5	10
朝鮮	4	6	10
ネパール	5	4	9
米国	7	2	9
スリランカ	6	2	8
シリア	8	0	8
タイ	1	5	6
英国	5	1	6
アルゼンチン	3	2	5
カンボジア	0	5	5
トルコ	5	0	5
ミャンマー	4	0	4
マレーシア	2	2	4
パキスタン	4	0	4
バングラデシュ	2	1	3
ニュージーランド	3	0	3
ルーマニア	0	2	2
オーストラリア	1	0	1
ボリビア	0	1	1
カメルーン	1	0	1
カナダ	1	0	1
フランス	1	0	1
ドイツ	0	1	1
ハンガリー	1	0	1
インド	1	0	1
アイルランド	0	1	1
イスラエル	1	0	1
イタリア	1	0	1
ヨルダン	1	0	1
メキシコ	1	0	1
ナイジェリア	1	0	1
スペイン	1	0	1
エジプト	1	0	1
ザンビア	1	0	1
無国籍	1	0	1
国籍不詳	0	1	1
合計	616	593	1,209